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从海防团到人武部再到军分区机

关，我始终牢记这句话：咬定目标不放

松 、全 力 以 赴 干 事 业 、敢 于 担 当 勇 向

前。与战友们共勉。

——刘 魁

时光如水。今年是刘魁从某海防

团提升交流到江西省九江军分区的第

4 个年头。

人如其名。在海防团，刘魁先后

在各类演训比武中争得头魁 60 余次，

被表彰为全军爱军精武标兵、海防优

秀指挥军官，荣立个人二等功 1 次、三

等功 4 次。

转战国防动员阵地，刘魁不减夺

魁的劲头。

濂溪区人武部是刘魁到九江军分

区工作的第一站。担任部长的他，把

备战打仗摆在首位，军人干部、文职人

员、专武干部、民兵，一个都“不能少”，

真刀实枪操练。2018 年 8 月，刘魁调整

任职军分区战备建设处处长。从基层

到机关，从人武部主官到业务口负责

人，身份再次转换、岗位再次变化，刘

魁心中念念不忘的仍是“夺魁”。

如何夺魁？必须迎着困难攻、全

身心投入干。到机关后，刘魁深刻体

会到，民兵建设是军分区战备建设的

关键领域，也是难啃的硬骨头。在人

武部时，主要是这项工作的末端落实；

到机关后，则要指导帮带基层，有“一

盘棋”谋划、“一揽子”统筹的能力。

刘魁一方面积极“充电”，补能力

短板；一方面紧抓潜力核实工作，挤干

潜力调查数据“水分”。他多次与编兵

单位负责人座谈，压实责任；与处里同

志一道研究民兵军事训练课题，制作

的“微课”受到上级肯定；推动民兵实

案实训，在全区开展全要素、全过程民

兵拉动演练……功夫不负有心人，100

余名民兵在比武竞赛中脱颖而出，成

为骨干；无人机、通信保障等新质力量

队伍组建并形成战斗力。民兵队伍从

编实向编优、编强跃进。

最近，刘魁又牵头组织民兵工作

规范化集训，全区 50 多名参谋和干事

参训。白天，刘魁带领大家开展交流

研讨，通过自我剖析、对照检查，集智

攻关民兵建设的难点堵点。晚上，刘

魁伏案梳理总结当天研讨成果，并根

据 研 讨 成 果 ，制 订 下 一 步 工 作 计 划 。

那些天，他办公室的灯亮了一夜又一

夜……

上图：刘魁为民兵讲解轻武器性

能。 林小强摄
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本报讯 杨振、孙臻报 道 ：11 月

上旬，随军家属巩林萍正式到市委党校

报到上班。这一喜讯标志着河北省承

德军分区 2021 年度随军家属安置工作

圆满结束。至此，该军分区“我为群众

办实事”实践活动中党委重点督办的

10 项暖心工程，全部落地落实。

据了解，为了让“我为群众办实事”

实践活动走深走实，该军分区深入驻军

部队和所属人武部，精准收集掌握“急

难愁盼”问题，将排名靠前的子女入学、

老旧小区改造、随军家属就业安置等问

题，列入“暖心工程”待办清单，“一事一

案”制定解决措施，公开问题解决进度，

接受官兵监督。每项工程结束，官兵一

致认可后方能销账。

之前，该军分区公寓房主要保障机

关人员，在县市区人武部工作的干部职

工即使生活基础在市区，也无法享受住

房福利。考虑到子女上学、家属工作、

老人就医等因素，今年，人武部干部职

工也纳入公寓房保障范围。经打分公

示 ，16 名 干 部 职 工 领 到 公 寓 房 钥 匙 。

“我妻子单位在市区，每天往返太辛苦，

不得不在单位附近租房住。现在这个

难题解决了，为我们节省了一大笔开

支。”双滦区人武部副部长许继飞拿到

住房钥匙后高兴地说。

“分房工作结束后，我们在全区范

围内对公寓房分配情况展开满意度调

查，好评如潮，可以销账了。”军分区保

障处处长杨波说。

“暖心工程”一个接一个落地：联合

驻地教育部门启动“军人子女教育优待

工程”，一次性解决驻军部队、驻省外部

队 51 名军人子女的入学问题；协调驻

地政府，完成 4 个老旧小区的基础设施

改造，改善干部职工居住环境；为驻军

部队解决训练基地升级、战备道路拓

宽、营院周边电力线路整治等影响备战

打仗的 7 个难题……

“10 项‘ 暖 心 工 程 ’全 部 落 地 见

效，提升了官兵幸福感和获得感。”军

分区政委刘卫平说，“暖心工程”还要

继续，为群众办实事解难题的脚步不

会停歇。

河北省承德军分区

10项“暖心工程”落地见效

“陈阿姨，我们来看您了！”11 月 7 日

立冬这天，十几名官兵和社区志愿者的

到来，让军烈属陈桂兰家热闹了许多。

大家先是给屋子来了个大扫除，之后，

有的和面、有的择菜、有的剁馅，没多大

工夫，“白白胖胖”的饺子出锅。大家围

坐在一起，吃着饺子、聊着家常……

这是江苏省仪征市落实扬州“我为

群 众 办 实 事 ”实 践 活 动 要 求 ，开 展“ 做

一天的你”替牺牲烈士尽孝活动的温暖

一幕。

陈 桂 兰 家 住 仪 征 市 真 州 镇 。 1996

年 ，陈 桂 兰 在 部 队 服 役 的 儿 子 光 荣 牺

牲 。 10 年 后 ，她 的 丈 夫 又 不 幸 离 世 。

“ 我 独 居 多 年 ，现 在 年 纪 大 了 ，做 事 常

常力不从心。多亏这些‘兵儿子’和志

愿 者 常 来 看 我 。 今 年 ，市 委 市 政 府 又

加 大 了 对 我 们 的 优 待 力 度 ，不 仅 有 专

人跟我们结对帮扶，还组织我们疗养，

就 连 过 生 日 ，都 有 同 志 带 着 蛋 糕 和 鲜

花登门祝贺。这些举措很温暖！”陈桂

兰动情地说。

据了解，今年初，扬州市退役军人

事 务 局 部 署 开 展“ 大 走 访 、大 调 研 ”活

动，对全市登记在册的 1078 名烈士遗属

逐户摸底，弄清困难情况和现实需求。

在此基础上，他们制定“慰英魂——烈

士遗属关爱行动”方案，列入该市“我为

群众办实事”实践活动重点打造的“为

民办实事”四大项目之一。

“让烈士遗属群体充分享受改革发

展成果，充分感受党委政府优待和全社

会关爱。”时任市委书记夏心旻领办“为民

办实事”项目。他带队慰问烈士子女朱

景珍和烈士遗孀周忠燕两个家庭，听取

市退役军人事务局、民政局、医保局、财政

局等协同推进关爱行动的思路举措，要

求通过精准帮扶、一户一策等方法，着力

解决烈士遗属生活、医疗、养老等问题。

一系列暖心行动在该市全面铺开：

发动社会各界力量，开展为烈士寻亲、

常态走访慰问等活动。市委组织部发

出通知，将 1078 名烈士遗属纳入“七一”

专项走访慰问对象，要求各地各单位党

委（党组）和基层党组织负责同志下基

层、进家门送党内关爱资金，对特别困

难的落实好照顾救助、长期帮扶工作。

军分区和退役军人事务局组织联合检

查组，对“慰英魂——关爱烈士遗属”行

动开展情况进行专项督导，压实各级责

任，确保好政策落到实处、见到实效。

记者来到广陵区联谊花园小区，看

望烈士子女朱景珍。朱景珍已 75 岁高

龄 ，常 年 患 病 服 药 ，家 庭 负 担 比 较 重 。

“我们这个小区年头长，房子老旧。”朱

景珍告诉记者，前不久，社区安排人把

房 子 修 葺 一 新 ，还 送 来 方 便 老 年 人 出

行、洗澡的助老工具。“感谢党一直惦念

着我们。生活补助及时发放到位，在日

常生活和大病救助等方面也给予我们

很多关心关爱。”

市领导领办督导，军地单位示范引

领 ，社 会 力 量 跟 进 助 力 。 该 市 爱 心 企

业、志愿者组织纷纷行动起来，与生活

不便、家庭困难的烈士遗属结成长期帮

扶对子，解决好他们的困难事、烦心事。

军烈属王永兰是江都区“龙川情”

优 抚 社 工 事 务 所 结 对 帮 扶 的 对 象 之

一 。“ 身 体 有 什 么 不 舒 服 ，只 要 一 个 电

话，社工事务所的医生志愿者就会上门

问诊。”王永兰说，还有“一技之长”的志

愿者定期登门为她理发、做饭，生活方

便了许多。

市委市政府主要领导调整后，“为

民办实事”项目由履新不久的市长王进

健领办。他表示，这项工作要继续扎实

推进，形成长效关爱机制。

“一分部署，九分落实。”该市退役

军人事务局局长孙玉金告诉记者，“我

们 计 划 将 每 年‘ 八 一 ’、春 节 两 次 例 行

慰问总金额提高 30%左右，明年春节前

落 实 到 位 。 同 时 发 挥 军 地 合 力 ，探 索

建 立 长 效 关 爱 机 制 ，让 烈 士 遗 属 生 活

更舒心。”

江苏省扬州市将烈士遗属关爱行动列为“为民办实事”四大项目之一

关爱烈士家人 真情告慰忠魂
市领导领办督导 军地单位示范引领 社会各界跟进助力

■郜广勇 王春香 本报记者 田亚威

本报讯 杨宇聪、王博报道：比武

竞赛计划中本有“邀请上级业务机关现

场观摩指导”这一项，却被取消。这是

发生在辽宁省葫芦岛军分区筹划专武

干部和民兵比武竞赛时的一幕。

11 月上旬，该军分区领导在审阅战

建部门比武竞赛方案时发现，邀请上级

业务机关现场观摩指导的建议写在显

要位置，占整个方案的 20%。同时，保

障部门呈报的比武竞赛计划也有邀请

上级业务机关前来观摩指导的内容。

面对“撞车”的邀请，回想以往颇为

相似的情况，军分区领导提出，在一些

本级组织力量相对薄弱的大型比武或

是需要推广经验做法的活动，邀请上级

机关帮带指导是促进工作的好事。但

不加区分地邀请，一方面容易牵扯精

力，另一方面也存在求表扬认可、扩大

工作影响面的功利思想。

部分民兵和专武干部也有同感：这

次比武主要是激发训练热情，互相学习

交流，比武课目都是常见课目，需要上

级机关指导之处不多。

军分区领导及时对两份比武竞赛

方案进行调整，同时要求，凡本级有能

力组织的一般性比武竞赛或现场会，无

需邀请上级机关到场观摩，可将简要情

况上报。

这样一来，迎来送往少了、精力集中

了。笔者在民兵比武现场看到，上百名

民兵骨干和专武干部在比武场上生龙活

虎，10多名考官现场打分、现场评判。

上 级 机 关 得 知 事 情 原 委 后 表 示 ，

下级邀请，确实有必要去的，必须去，

做好传帮带；下级有能力完成好的，就

不去“指手画脚”，“葫芦岛军分区的做

法很好。”

辽宁省葫芦岛军分区以务实作风抓民兵训练

比武不请上级观摩

交 流 干 部 国 动 人交 流 干 部 国 动 人
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本报讯 靳浩阔、记者贺志国报道：

内蒙古额济纳旗达来呼布镇，正在执行

新冠肺炎疫情防控任务的 230 名民兵，

分波次学习党的十九届六中全会精神；

呼和浩特第二干休所，工作人员走进老

干部家中，聆听老干部结合自身经历，

谈对党的十九届六中全会精神的所感所

悟 …… 连 日 来 ，从 莽 莽 林 海 到 大 漠 戈

壁，从额济纳旗抗疫前沿到通辽抗击雪

灾一线，内蒙古军区掀起学习党的十九

届六中全会精神热潮。

该军区政治工作局领导说，全会召

开后，军区各级第一时间组织人员原文

学习全会公报，并进行专题讨论。

“作为一名军人，要始终弘扬伟大

建党精神，传承红色基因，赓续红色血

脉，做到知党恩、听党话、跟党走，勇担

强军兴军重任，当好新时代北疆忠诚卫

士。”军区警卫勤务队警卫中队中队长

王鑫在讨论中说。

一直奋战在额济纳旗抗疫一线的文

职人员萨世昊表示：“从抗美援朝到抗洪

抢险、抗震救灾，再到抗击新冠肺炎疫情，

无不体现中国共产党无愧为伟大光荣正

确的党。我将积极向党组织靠拢，争取

早日成为一名光荣的中国共产党员。”

包头市青山区人武部职工胡山是一

名退役老兵，刚入伍时父亲叮嘱他：做党

的一块砖，党叫干啥就干啥。“从那时起，

我就认准了，不论大事小事，只要认认真

真干好了，就是听党话、跟党走。”胡山朴

实的话语赢得点赞。

“为抓好全会精神的宣讲辅导，军区

各级党委常委深入 150 余个基层联系点

答疑释惑；117 个‘国防教育讲师团’和

110 支乌兰牧骑民兵分队也行动起来，

线上线下‘送教上门’。”军区领导向记者

介绍，接下来，由军区常委和局办领导带

队的工作组，将分片区督导检查各级学

习情况，确保学习扎实深入、学出成效。

内蒙古军区组织学习党的十九届六中全会精神

抗疫一线 全员覆盖


